

BAB I

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang

Sistem pendidikan perguruan tinggi melalui proses pembelajaran mahasiswa tidak hanya memahami maupun mendengarkan tetapi lebih pada pendekatan penyelesaian masalah-masalah secara kreatif. Artinya, dosen sudah bukan lagi menjadi pusat utama dalam pencapaian hasil pembelajaran dan seakan-akan menjadi sumber ilmu, melainkan lebih pada peran mahasiswa yang dihadapkan pada masalah yang nyata dibidang sains dan diberi tugas untuk menyelesaikannya sebagai suatu cara pembelajaran. Selanjutnya, mahasiswa harus didorong untuk memiliki motivasi dalam diri mereka sendiri. Kemudian berupaya keras mencapai kompetensi yang diinginkan.

Dunia kerja nyata ini, cenderung menitikberatkan pada kebutuhan kompetensi bagi lulusan atau *output*, sehingga diharapkan perguruan tinggi dapat memberikan bentuk pembelajaran yang selaras dengan pengembangan dan kebutuhan pasar kerja, seperti keterampilan, pengetahuan dan pada akhirnya dapat membangun sumber daya manusia yang handal serta memberikan kontribusi bagi pembangunan sumber daya manusia Indonesia pada umumnya, terutama bagi Provinsi Lampung.

Mendiskripsikan hal-hal diatas, untuk itu Institut Informatika dan Bisnis Darmajaya menerapkan program Praktek Kerja Pengabdian Masyarakat (PKPM), PKPM merupakan salah satu alternatif kegiatan untuk mahasiswa sebagai syarat mata kuliah sekaligus berkreasi dalam memanfaatkan sumber

daya potensial di daerah-daerah yang belum maksimal dalam pengolahan sumber daya potensial. Pelaksanaan PKPM merupakan suatu kesempatan bagi mahasiswa-mahasiswi untuk menerapkan teori-teori pada kegiatan masyarakat di daerah ke dalam kelompok usaha program masyarakat dan usaha kecil dan menengah yang terletak di Desa-Desa atau pinggiran kota. Salah satu tujuan PKPM adalah menanamkan jiwa kewirausahaan di dalam diri mahasiswa dengan mengembangkan potensi Desa yang ada.

Desa-Desa yang menjadi sasaran program PKPM adalah Desa yang memiliki potensi-potensi yang perlu dibina. Salah satu Desa yang menjadi tempat pelaksanaan PKPM adalah Desa Siliwangi-Kecamatan Sukoharjo, Kabupaten Pringsewu Provinsi Lampung. Desa Siliwangi merupakan salah satu lokasi sasaran kegiatan PKPM Istitut Informatika dan Bisnis Darmajaya yang beranggotakan 8 mahasiswa-mahasiswi yang terdiri dari jurusan Manajemen, Sistem Komputer, Teknik Informatika, dan Sistem Informasi yang tergabung dari mahasiswa-mahasiswi reguler dan juga ekstensi.

Berdasarkan data monografi Desa Siliwangi, Desa Siliwangi sendiri memiliki luas wilayah 284 ha, yang terdiri dari 5 dusun yaitu: dusun I, dusun II, dusun III, dusun IV dan dusun V. Jumlah penduduk Desa Siliwangi adalah 2597 jiwa. Mayoritas suku yang berada di Desa Siliwangi adalah suku sunda dan beragama Islam. Sebagian besar wilayah Desa Siliwangi merupakan persawahan dan perkebunan. Mayoritas masyarakat Desa Siliwangi bekerja sebagai petani buah naga, padi, kakao, dan kelapa sawit (Maryono, S.E. selaku kepala Desa Siliwangi). Karena penghasilan dari bertani tidak tetap,

maka harus ada upaya untuk mencari lapangan pekerjaan lain, yaitu dengan membuat usaha kecil menengah yang bisa meningkatkan nilai ekonomi masyarakat di Desa tersebut. Dengan sumber daya alam yang ada di Desa Siliwangi, diupayakan dapat dikembangkan menjadi sebuah Usaha Kecil Menengah (UKM) baru.

Menurut ibu tati, salah satu penduduk Desa Siliwangi, buah naga merupakan salah satu komoditi unggulan dari hasil bumi di Desa Siliwangi. Namun sayangnya pada setiap panen, warga langsung menjual hasil panen buah naga tanpa diolah menjadi suatu produk. Sehingga nilai jual dari buah naga lebih rendah dibandingkan dengan buah naga yang sudah diproduksi menjadi sebuah produk yang dapat dinikmati oleh semua kalangan masyarakat. Selain itu, kurangnya pengetahuan masyarakat tentang pemasaran secara *online* menjadi salah satu hambatan dalam mempromosikan produk yang dibuat oleh UKM Desa Siliwangi.

Sehubungan dengan hal-hal yang melatarbelakangi masalah-masalah diatas, kelompok 1 mengangkat judul laporan PKPM yang berjudul **“PENINGKATAN NILAI EKONOMI DESA SILIWANGI MELALUI INOVASI PRODUKSI SELAI BUAH NAGA DENGAN MEMANFAATKAN *E-COMMERCE*”**.

1.2 Manfaat PKPM

Manfaat dari hasil kegiatan PKPM adalah sebagai berikut :

1.2.1 Bagi Mahasiswa

Hasil dari kegiatan Program Kerja Pengabdian Masyarakat (PKPM) ini diharapkan dapat membuat mahasiswa lebih memahami potensi Desa, serta dapat menumbuhkan rasa simpati dan empati untuk membangun Desa menjadi lebih baik serta dapat memberikan perubahan yang baik bagi bangsa kedepannya.

1.2.2 Bagi Desa Siliwangi

Hasil dari penelitian ini diharapkan dapat menambah pengetahuan dan wawasan warga Desa mengenai pengolahan sumber daya alam yang ada dan teknik lain dalam bidang pemasaran yaitu dengan berbasis *online* serta tata cara penyusunan laporan keuangan sederhana yang mudah untuk diterapkan dalam UKM yang terdapat di Desa Siliwangi-Kecamatan Sukoharjo, Kabupaten Pringsewu.

1.2.3 Bagi Institusi

1.2.3.1 Sebagai bentuk nyata pemberdayaan dan pengabdian Istitut Informatika dan Bisnis Darmajaya kepada masyarakat, khususnya Desa Siliwangi-Kecamatan Sukoharjo, Kabupaten Pringsewu.

1.2.3.2 Hasil dari penelitian ini diharapkan dapat menjadi bahan literatur mahasiswa yang akan membuat laporan Praktek Kerja Pengabdian Masyarakat (PKPM) berikutnya.